
一  般  質  問  通  告  書 
 

                  令和７年６月３日 

 

 高島市議会議長 河越 安実治 様 

 

                  高島市議会議員 ４番  髙取 誠隆   

 

 次の事項について質問いたしたいので通告します。 
 
 

※質問項目（番号）が２以上ある場合は、次のどちらかに○をつけてください。 
・質問番号１の用紙にだけご記入ください。 
・質問が一つだけの場合は必然的に１となりますので、記入は不要です。 
 

１．全項目一括質問一括答弁 
初問は 

２．項目ごとに一括質問一括答弁 

 

(質問番号２) 

発 言 事 項 
指定管理者制度の運用と制度見直しについて  

要  旨 （項目だけでなく、質問の趣旨が理解できるように記入してください。) 

指定管理者制度は、地方自治体が民間事業者等の創意工夫やノウハウを活かし

て公共施設の効率的かつ多様な運営を図るため、全国的に導入が進められてきた

制度です。制度導入によって、コスト削減やサービスの向上といった一定の成果が

見られる一方、近年は、選定手続きの形骸化、評価・監督体制の曖昧さといった課

題も全国的に顕在化しています。  

本市においても複数の公共施設に指定管理者制度が適用されていますが、制度

の目的である「効率的かつ質の高い施設運営」を実現するためにも、一度検証をす

る必要性があるのではないでしょうか。  

市長は先日の6月定例会開会日における施政方針においても「行財政改革を一層

進める」と明言されており、限られた財源の中で最大の効果を発揮するためには、

制度の効率性と透明性、そして持続可能な仕組みづくりが求められます。指定管理

制度も、そうした行財政改革の一環として点検・改善を進めるべき分野だと考えま

す。 

そこで本質問では、以下の点について市の認識と今後の方針を伺い、指定管理制



度の健全な運用と制度設計の見直しに向けた論点を整理し伺います。 

 

１．これまで指定管理制度を活用してこられての成果はどうか。また、制度運用に

あたっての課題についてどのように認識されているか。  

２．指定期間の設定、管理料の決定方法などの見直しについて検討しているかどう

か。 

３．指定管理者の運営状況をどのように評価・監督しているか。  

 
  


